Erwin Sedlmeier • Kiefernstr. 17 • 84051 Essenbach



Essenbach, 27.03.2015

Liebe europäischen Brünnerfreunde,

unser Europaclub der Brünner Kröpfer-Züchter besteht nun im fünften Jahr. Nach dem grandiosen "Feuerwerk", dass die europäischen Brünnerzüchter 2010 in Essenbach gezündet hatten, wurde befürchtet, dass wir möglicherweise in ein tiefes Loch fallen. Für viele Züchter war diese Schau der Höhepunkt ihrer Züchterlaufbahn, auf dem sie ihre aktive Zucht auch beenden wollten. Betrachten wir aber die letzten Jahre, so können wir feststellen, dass das Gegenteil eingetreten ist. Der Brünner Kröpfer erfreut sich in ganz Europa ungetrübter Beliebtheit. Diese Tatsache ist natürlich vor allem ein Verdienst der führenden Züchter, die mit ihren großartigen Leistungen für Furore sorgen. Nicht vergessen dürfen wir dabei die nationalen Clubvorstandschaften, die mit Akribie und vorzüglicher Arbeit ihre Mitglieder bei Laune und bei der Rasse halten.

Was ging nun in Europa 2014 ab?

Der tschechische Brünner Kröpfer-Club lud, anlässlich seines 90-jährigen Bestehens, zur internationalen Brünner Kröpfer - Schau nach Strakonice ein. Der Einladung folgten Züchter aus Deutschland, Frankreich, Österreich (siehe trugen dort ihre HSS aus), Slowakei und natürlich Tschechien. Das Meldeergebnis war mit knapp 700 Tieren ganz beachtlich, wenn man bedenkt, dass eine Woche zuvor die Deutsche Brünner Kröpfer-Schau in Langenberg stattfand. Der Jubiläumsclub in Tschechien, unter der Leitung von Jrki Veltrusky, dem 1.Vorsitzenden des tschechischen Clubs und 2.Vorsitzenden des Europaclubs, hatte alles getan, dass sich die ausgestellten Brünner Kröpfer und deren Aussteller besonders wohl fühlten. Der örtliche Rassegeflügelzuchtverein stellte seine lichtdurchfluteten Hallen mit einreihigen Käfigaufbau zur Verfügung und dazu die M-Power zu deren Versorgung. Ein festlicher Züchterabend mit landesüblicher Verkostung, Folklore und Musik war dabei inbegriffen. Herzlichen Dank den tschechischen Brünnerfreunden hierfür.

Brünner - Kröpfer - Europaclub

1.Vorsitzender Erwin Sedlmeier Kiefernstr. 17 84051 Essenbach Tel: 08703/567 Mail: erwin.sedlmeier@t-online.de Die Einlieferung der Tauben war am Freitag und die Bewertung am Samstag. Bewertet wurden die gezeigten Brünner Kröpfer von einer internationalen Jury d.h. die Preis- und Sonderrichter kamen aus den Ländern, aus denen die gemeldeten Tiere gestellt wurden. Unter den tschechischen Kollegen befand sich kein geringerer als der Präsident des Verbandes Pavel Wieder, der auch am Samstag Nachmittag die Schau eröffnete. Natürlich gab es dabei die obligatorischen Ehrungen durch den tschechischen Verbandspräsidenten. Präsident Wieder stellte dabei die großartige Arbeit von Jiri Veltrusky, Jiri Ludvik, Josef Svatuska, Ivan Janousek, Juraj Cintula und Erwin Sedlmeier als Botschafter der Rasse heraus und überreichte ihnen eine Ehrenurkunde des tschechischen Verbandes. Der Europaclubvorsitzende Erwin Sedlmeier konnte seinerseits dem Präsideten Pavel Wieder sowie dem Vorsitzenden des tschechischen Clubs Jiri Veltrusky einen wertvollen Keramikteller mit Brünneremblem überreichen.

Der Europaclub der Brünner Kröpfer-Züchter nahm bei dieser Schau die Gelegenheit wahr und ermittelte dort seine Europaclubsieger bzw. den Champions League Sieger 2014. Nach dem beschlossenen Vergabemodus ergab die Auswertung, die Rudolf Baswald und der 1. Vorsitzende vornahmen, folgende Europaclubsieger:

| <u>Platz</u> | Name | Farbenschlag | Punktzahl |
|-----------------------|---|--|---------------------------------|
| 1 2 3 4 5 | Erwin Sedlmeier (D) Fritz Kleine (D) Vlastimil Vit (CZ) Manfred Müller (D) Josef Pecka (CZ) Helmut Schuster (A) | geherzt einfarbig bindig schimmel getigert,gestorcht, geganselt weißbindig | 387 383 383 381 379 |

Die Gruppen der Tiger, Störche und Geganselten wurde aufgrund der 50-Stückregelung zusammengelegt und als eine Gruppe ausgewertet. Bei Punktgleichheit kam die Vorgabe der deutschen AAB zur Errechnung eines Leistungspreises zur Anwendung.

Der Punktbeste Erwin Sedlmeier wurde mit 387 Punkten Champions League Sieger 2014.

Die Sieger erhielten ihre Urkunden aus den Händen der Europaclubvertreter Jiri Veltrusky (2. Vorsitzender), Rudolf Baswald (Beauftragter der Region Ost) und dem 1. Vorsitzenden überreicht. Erstere überreichten auch den goldenen Brünner Kröpfer 2014 und den Champions Leagueteller an Erwin Sedlmeier. Die nächsten Europaclubund Champions League Sieger 2015 werden bei der internationalen Brünner Kröpfer-Schau in Houthalen/Belgien ausgetragen.

Was gab es bei den anderen nationalen Clubs?

Eine Woche vor Langenberg war die internationale Deutsche Brünner Kröpfer-Schau mit 1068 Brünnern in 43 von 46 anerkannten Farbenschlägen. Die Züchter kamen aus sechs Nationen und die amtierenden Preisrichter aus fünf Ländern. Sicher eine

Demonstration der Verbundenheit und Harmonie von Züchtern dieser Rasse in Europa.

Der österreichische Brünner Kröpfer-Club hatte seine Clubschau - wie bereits oben schon erwähnt – der tschechischen Jubiläumsschau in Strakonice angeschlossen. Eine tolle Geste der österreichischen Brünnerfreunde, die Nachahmer sucht. Großartige 267 Brünner standen hier unter rot-weiß-roter Flagge.

In Mechelen gastierte der belgische Brünnerclub. Bei seiner Clubschau wurden 113 Brünner Kröpfer in 10 Farbvarianten vorgestellt. Bewertet wurden die Brünner von Marnicq Demeur, was ihm viel Freude bereitete.

Wenig Freude hatten dagegen unsere französischen Brünnerfreunde. Obwohl alles auf einen grandiosen Saisonabschluss hindeutete, wurde das Jahresende zum Fiasko. Ihr Höhepunkt wurde in Chambéry wegen der Vogelgrippe von den Behörden 10 Tage vor dem Einliefern abgesagt. Die Enttäuschung war umso größer, da erstmals 186 Brünner Kröpfer für die französische Clubschau gemeldet wurden. Hoffe, dass sich die Zuchtfreunde in Frankreich dadurch nicht entmutigen lassen. Neu ist, dass ihr Club nun unter einer neuen Führung ist. Philippe Hudry ist nun seit März im Amt und hat Zfr. Robert Pronost abgelöst, dem wir an dieser Stelle für seine langjährige Tätigkeit danken.

In England wurden bei der Clubschau 89 Brünner Kröpfer von 11 Züchtern vorgestellt. Sieger wurde ein 1,0 blau mit schwarzen Binden von Zfr. Jodie Rixon.

Aus den anderen nationalen Clubs, die dem europäischen Brünnerclub angeschlossen sind, wurde leider nichts gemeldet. Darüber hinaus hat sich unsere Rasse in der Schweiz wieder ganz ordentlich entwickelt. Bei der Schweizer Taubenschau in Ruswil konnte ich 41 zum Teil hochfeine Brünner Kröpfer bewerten. Auch in der Slowakei und Kroatien hat unsere wunderbare Rasse neue Freunde gefunden.

Liebe europäischen Brünnerfreunde, aus diesem kurzen Abriss könnt Ihr entnehmen, dass der Brünner Kröpfer nachwievor die beliebteste Kropftaube in Europa ist. Nehmen wir diese erfreuliche Tatsache als Ansporn für weitere Aktivitäten. Die nationalen Clubs, aber auch der Europaclub bieten hierzu hervorragende Möglichkeiten. Auf europäischer Ebene ist dies am 7./8. November 2015 in Houthalen(De Rasduif – Hasselt) möglich, wo die 1.Internationale Brünnershow in Belgien stattfindet. Die Freunde aus Belgien würden sich über einen Besuch mit oder ohne Brünner Kröpfer sehr freuen. Meldepapiere können bei Zfr. Gregor Mathieu, E-Mail: gregor.mathieu@telenet.be. Weiter vorgesehen ist 2016 eine internationale Brünnerschau in Frankreich und 2017 in Salzburg/Österreich.

In züchterischer Verbundenheit

Erwin Sedlineler, 1. Vorsitzender des Brünner Kröpfer-Europaclub